



Nº 11 - 12 de septiembre de 1932

JUVENTUD

S P A S T R U B U N I O N E S

Mella del Campo, 1.º de Septiembre de 1932.

Nº 1

ULEILA EN FIESTAS

Han llegado las fiestas del presente año. Aunque la crisis que atraviesa este pueblo, debido a su escasa producción agrícola que aquí constituye la única fuente de ingresos, es intensísima, sin embargo nuestras fiestas igualarán, si no superarán, a las que en años anteriores han venido celebrándose.

La banda de música del vecino pueblo de Lubrín amenizará los tres días que éstas duran, y habrá diversos espectáculos destinados al entretenimiento, de aquellos, que dedicados a una ocupación clara suelen con estos días que significan un alto en el ritmo de su cotidiana labor. Grandes e inconvenientes han sido los esfuerzos que para ello han tenido que realizarse, y por eso deseamos estas columnas crezcan justificando el interés y los trabajos realizados por D. Francisco Sancho Pérez, Presidente de la Comisión Festiva, con el fin de que nuestro pueblo pudiese organizar un programa de festejos, y sus calles y plazas presenten el aspecto que deben. Nuestro programa es pobre, porque pobre onto el pueblo y los vecinos que con sus donativos han correspondido a su confección, pero sin embargo está lleno de voluntad y buenas intenciones. Por eso el pueblo de se congratula de tener autoridad, y pensar en lo siguiente este hombre por el camino emprendido, si esto que nuestras fiestas presentan mayor atractivo, el que viene continuando el V. Aníbal al frente del municipio, será una cosa superior. No obstante los motivos alogados, creo que nuestras tradicionales fiestas con la banda de música, con la afluencia de forasteros y demás espectáculos populares que se organicen, serán lo suficiente para cumplir el fin a que se encuentran destinadas.

Además, estos días han de lucir ricamente ataviadas las bellas y simpáticas jóvenes de esta localidad, que con todo su encanto es lo bastante para animar un programa.

Y dichas estas palabras al modo de preámbulo, JUVENTUD, por medio de estas columnas, dirige un fraternal saludo a los que encontrándose ausentes durante todo el año acuden en estos días y saluda muy atentamente a los forasteros que con su presencia han de contribuir a dar colorido e importancia a nuestras fiestas del Santo Cristo.

Juan Martínez

Comentarios

Una de las cosas de que debemos huir todo individuo, y por consiguiente toda colectividad, es del pesimismo.

Para dejarnos dominar por él, se pierden muchas grandes oportunidades que pudieron haber sido tituladas tímidos de gloria para la nación. No las hubiere respondido, y que por no hacerlo no privó a la humanidad del fruto que intentó obtenerse de su actividad proporcionada.

Por tanto, parecemos que siendo optimista en un gran presidente para no caer en ilusorio, se tendrá grande un tanto por ciento muy alejado en el camino que nos conduzca lo más pronto posible a la realización de la tarea emprendida.

Si Cristóbal Colón se hubiera dejado embargar el ánimo por el pesimismo de sus marinos, y se hubiera arredado ante las crónicas que estos preferían en contra suya, es casi seguro que el descubrimiento de América se hubiera retardado muchos años, trayendo entre tanto las lamentables consecuencias que son de suponer, entre ellas la no pequeña de haber retardado la entrada en la civilización, de los

llones de hombres que pueblan el continente Americano.

Si en el optimismo del pueblo español de 1808 que no se arredraba ni amilanaba por los fracasos y derrotas que sufrian ante las bayonetas napoleónicas, se casi seguro que la tierra española se hubiera bañado con mayor número de ríos de sangre que los que produjeron las catástroficas guerras civiles, por querer emanciparse del yugo del emperador del mundo, ya que como dijo muy bien el poeta... no puede esclavo ser, pueblo que sabe morir... - España hubiera preferido siempre perecer ante el fuego de sus enemigos, que soportar los latigazos del negrero.

Y no solo esto, sino que minadas por su base las columnas que sostenían el trono del genio militar más grande que han conocido los siglos con motivo de la guerra de la Independencia que preparó el camino para la derrota de Waterloo, España puede enorgullecerse de haber contribuido con una parte bien considerable al triunfo de la libertad del mundo.

Si los hombres que hoy gobernan la República hubiesen dejado dominar su ánimo por el pesimismo ante los contratiempos que han tenido que afrontar en su corta carrera de gobernantes, es casi seguro que España llevaría en su camino una dirección muy distinta, y que en nada mejoraría a la que actualmente lleva.

¿Cuál ha sido la causa de que los acontecimientos anteriormente enunciados llegaran a feliz término? El optimismo que daba a los hombres encargados de realizarlos, la fe, lógica y consciente en su seguro buen resultado.

Por tanto, si repasando la historia y fijándonos en los hechos antiguos y contemporáneos vemos que siempre han sido llevados a feliz término por la confianza que en éste tenían sus principales promotores, no hay causa para que los pequeños asuntos que en cierto modo no merecen la pena (según el dicho popular) se dejen abandonados porque los individuos se hallen en estas o aquellas condiciones económicas, que en nada van a alterar la realización de aquellos.

Así es, que si hoy el pueblo, apesar de las graves circunstancias por que atraviesa, quiere aprovechar los momentos que pueden presentárselle para solazarse su ánimo y levantar su espíritu, olvidando por un momento las penas que le rodean, no hay motivo ni causa que lo justifique, el querer quitarse esos momentos (que pueden ser más o menos largos) de diversión que les proporcionarán ratos de alegría, a los cuales tiene derecho aquél que constantemente está sufriendo.

Por tanto, digno de alabanza será aquél, que dejado llevar del optimismo, y echando a un lado a los espíritus pesimistas que pueden rodearlo, ha puesto de su parte todo lo posible, por proporcionar a sus semejantes unas horas de sana y alegre distracción.

L. SÁEZ RECHE

Desde Málaga

LA ROMERÍA DE LA VIRGEN DEL ROCÍO

Romería del Rocío, típicamente andaluza y malagueña..., alegría, luz, color, juventud, optimismo, belleza... Toda sangre y carne española, de ese mismo tinte luminoso y rojo vivo de todas nuestras clásicas fiestas. Carreras, bellamente adornadas, tiradas por pescador buyes; caballos enjoadados a la andaluza, caballistas con el típico traje camporro; mujeres espléndicamente vestidas, a la grupa... Andalucía toda vibra de emoción ante la contemplación de esta fiesta tan netamente suya, tan exclusiva, tan propia...

Málaga. Nos da gusto de cualquier año. Amanece de sol y alegría. La calle de Larios, del color de las grandes solemnidades, presencia el ordinario desfile de carretas y caballistas que van procediendo y escoltando la imagen de la Virgen del Rocío. Curre la alegría por doquier, las risas se van contagiendo de grupo en grupo, de carreta en carreta, "que nadie pren de tan pronto de unas almas en otro como esta simpatía de la rica". Abriendo marcha van los entandartes e insignias de la Hermandad del Rocío. Dejan, grupos de caballistas: jinetes de pura raza, enjoadados a la andaluza, montados por jóvenes con sombrero de ala ancha, chaquetilla corta y sajones. Muchos de éstos llevan a la grupa una mujer de ojos negros, de cutis bronceado, vestida con el traje de gitana, que, a pesar de no serlo, sigue bien que lo parezca! Tras los caballistas vienen las carretas, rodeadas también de jóvenes a caballo, como custodiando la preciosa carga, que lo bueyes arrastran pesadamente, tal vez porque saben lo que llevan. Los bueyes y todas las carretas ricamente adornadas con mantoncillos, flores, farolillos simulando ya una verbena, ore un jardín reja andaluza, y, a veces, hasta escenas cómicas y grotescas. Entre ellas, lindas mujeres, típicamente vestidas, palmetean y cantan a coro canciones que, las más de las veces,

Cuento Semanal

REUNIÓN

Sentado muellemente en su vagón de ferrocarril, Pepe Luis lee una novela de su autor predilecto, mientras el tren veja traz de si las alegres campinas andaluzas, dirigiéndose con su ronco tropicar de hierros y agudos silbidos a la ciudad en la que Pepe Luis se propone pasar una corta temporada de descanso, necesaria a su espíritu cansado del ejercer diario de la capital.

Con cierto gesto de cansancio arroja sobre el asiento el libro que leía, enciende un pitillo que fuma con deleite y sacando una carta con letra de mujer se pone a leer con fruición; después queda sumido en una semi-insconciencia tal, que no se da cuenta de los viajeros que pasan y cruzan el pasillo del vagón. La balesada mira irse hacia el techo las volutas del humo de su pitillo que, ardiendo solo, va deshaciéndose lentamente en caprichosos giros...

Cuando observa que no es visto por nadie, Pepe Luis besa con apasionamiento la carta de su novia —pues de ella era— y la vuelve a guardar cuidadosamente en el bolsillo interior de su americana.

Dos años hacía que hablaba con Lola y estaba enamorado de ella como desde el primer día, y en esta ausencia temporal, parecía quererla más todavía.

Una semana llevaba Pepe Luis en la ciudad andaluza y parecía siete siglos; los varios amigos que se había creado no le distraían y su mayor gozo era el leer una carta de ella, o cuando él la escribía, poniendo toda ternura y apasionamiento de su alma joven y enamorada.

Mariquita Sondovul, joven morena y bellísima, amiga íntima de la casa en que Pepe Luis se hospedaba, frecuentaba con gran asiduidad a la familia de la casa, y mucho más desde que en ella se encontraba él; habían simpatizado tanto que casi siempre se les veía juntos y las gentes del pueblo aun decían que eran novios. Pero Pepe Luis a más que le gustaba María, había encontrado en ella una distracción a sus sentidos y ponía en sus palabras el calor propio de la juventud. Amaba en realidad a María...? Quizás ni el mismo lo sabía; seguramente la quería y la deseaba, pero... Lolita venía a fijarse en el pensamiento cada vez que examinaba su conciencia.

A veces María, con sus grandes y

negros ojos que avaloraban la belleza y simpatía de su rostro agáreno, llevaba su conversación a terreno difícil. Cierta noche, él la mostró una marchita flor -fragante olavel que ella le diera días antes- y que Pepe Luis guardaba con esmero. Otra vez fueron fotografías las que se cruzaron, y así estaba la cosa, cuando Pepe Luis recibió una carta de su novia reclamando la repuesta de otra anterior y lamentándose de la falta de noticias, carta que le hizo volver a la realidad...

A aquella noche no pudo conciliar al sueño y tras cruel lucha con su corazón decidió la batalla, tomando una determinación.

Después de comer habían quedado citados para pasear, acordando después quedar a la reja como unos verdaderos novios.

La luna brillaba magnífica envolviendo a la ciudad en una claridad diáfana, ante la cual parecían los altos campanarios torres de plata; las estrellas titineaban en la bóveda celeste, por la estrecha callejuela del barrio, a través de las altas palmeras de un jardín próximo, se filtraban los hilos plateados de la luna, dejando en el empedrado de la calle un afiligranado encaje.

Pepe Luis llegaba presuroso a la reja, donde ya le esperaba María y ambos se reunen en amoroso coloquio, pasando las horas cual fugaces minutos y poniendo término feliz a la entrevista una alegre carcajada de mujer.

A medida que el tren se alejaba Pepe Luis tomaba asiento en el vagón del expreso, no sin antes haber dejado a María una carta sencilla, que por su misma sencillez quizá le sería demasiado cruel en la que le pedía perdón por su proceder, renunciando al amor que ella le ofreciera ante el enriño viejo e incesante de Lola.

Pepe Luis se aienta muellemente en su vagón de ferrocarril lleno de cierta melancolía y tristeza, viendo alejarse las albas casitas, que asentadas en las rientes campinas andaluzas, semejaban construcciones de juguetes presididas por las altas torres, cuyas relatas parecían unirse al cielo, que resplandecía con fulgores de incendio...

J. Hugo

(R. DEL ROCÍO - continuación)

dan sin concluir entre resotadas y al garabios. Y por último, una carreta más seriamente adorada, más lenta y majestuosa, arrastran la Virgen del Rocío, a cuyo paso todo el alegria reinante se desborda en euforia al presenciar cómo excede lo típico, lo netamente andaluz, con la fórmula religiosa también inseparable de este pueblo, que, al decir de Roarce Llorente, "es de pura oración, cuando doyo a ser católico".

Y ha salido la Romería el campo. Allí sueltan los buyes de los correos, que descomponen tranquilamente. Al rededor de la Virgen canticos e himnos; dentro de la mayor alegría. El cuerpo hiere en lo más grande emoción juventil. Risas... La doncella manzillana corre entreando a los pocos que no la estan ya. Se come sobre la hierba, y puede decirse que a esta hora llega aquél timbre de entusiasmo, a su sonido más elevado. Por todos lados no se oye más que un rumor de juventud que vive en plena algarabía, contrastando con la calma melancólica de los buyes, que ya viejos reposan alejados del bullicio.

Ha llegado la hora de la vuelta. Cada cual se arrastra como pueda, pues tras del movimiento de todo el día, se ha roto el orden que cada uno llevaba en sus trámites. Los romeros de la Hermandad del Rocío acompañan con el mejor orden a su Virgen, al templo de Zamarrilla. Y el resto desfila por la calle de Ibarros. Ya no existe el bramido de la multitud, pero si se han redoblado el ruido, el bullicio y la alegría. Dentro de los carros, y encesto de ellos, se oyen abrillantadas risas y grandes estampas. Los soldados de la anchas van exageradamente sobre la oreja. Algunos que tienen mucha cara a la poca edad, caen hacia el alto de sus populares buyes, y desde allí dirige sus ojos negros y chispeantes a la multitud, que luce el rasgo conmovido de compasión. En algunas se nota, y esto se reconoce a la vista, la fastidiosa y la fastidiosa simpatía de un niño ilusionado a la grana una encantillo, arbusto perfectamente atestillado.

Y así, lentamente, se va borriendo el atardecer, ya que el sol naciente es un singular belleza, mezclando sus tonos vivos con el suave tinte de la oscura de la tarde, "el zumo y chiribidos" de las encendidas carretas, van y van la Romería del Rocío, tan típica, tan malagueña...

Este año, por razones de la fortu-

na, la Romería se ha convertido en Fiesta Campaña; la Virgen no ha sido llevada corrientes de sectorismo lo han impedido. Han truncado con ello esta fiesta que, por ser la más genuina expresión del sentimiento malagueño, había de reunir en uno sus más grandes manifestaciones: lo típico y lo religioso, porque ambos están igualmente arraigados en el alma de este pueblo; y, al quitar uno de ellos, ha quedado rota la unidad de la fiesta; han arrancado a jirones, la más hermosa de sus partes.

Por eso este año ha revertido menos solemnidad. Tal vez falta la alegría? Pocos coches adornados? Pocos caballistas? Puede ser; pero no es eso lo que ha empobrecido la fiesta. Lo esencial es que ha faltado la Virgen; es que, de las dos cosas queridas y adoradas, ha quedado una sola; lo típico, lo andalus; y ha faltado otra, tal vez la principal; lo religioso, la Virgen del Rocío, que con su presencia elevaba considerablemente el carácter de la fiesta.

Andrea OLIVA

Málaga, 28 agosto 1932.

Uleila del Campo

~ Mi Pueblo ~

Uleila. ¡Por qué al nombrarte gozoso, segundo mis penas, se me alegra el alma, recordando siempre, con dulce embelleco la paz pueblerina, las horas en calma?

¡Será porque en él, chiquillo jugaba corriendo plazuelas, haciendo diabluras, cazando palomas, poniéndoles trampas jugando a la trompa y otras travesuras?

¡Será porque un día, estando en la esquina, recibí una prueba, de mi aplicación, un libro de cuentos, que me dió la Junta, y que fué sin duda, bello galardón?

¡Ha de ser tal vez, porque siendo niño, un día de Marzo, que fui a cortear mi pobre puerco, muy emocionado, porque yo era bravero, me dejó fumar?

¡O será tal vez, porque llegó el día, que pude gozoso, a casa llegar, y entregar a mi madre, unas pesetas al producto honrado del primer jornal?

(Continúa en la página 3)

COPIAS DE LA SEMANA

Son bienvenida y a tiempo
nuestra Comisión Gestora,
que hará de remediaros
y acortaros en buena hora.

Han nombrado presidente
al señor serio y formal,
muy obeso y enterado
de la Ley Municipal.

Y por eso confiado
estoy este vecindario
que Paco Sánchez sea
un alcalde de milenario.

Paco Casarrubios es un
vocal de la comisión
y Antonio Torroche Fuentes
hace con él parangón.

Entre todos, según dicen
van a hacer grandes mejoras
y vosotros si así nos cumplen
estas promesas de ahora.

No podemos suponer
vengráis a charcar del bote,
porque entonces, ¡chocaditos!
el pueblo le dará un triste

Pero un galope muy largo,
corriendo a paso ligero,
y entre todos actuará
siendo uno de los primeros.

De modo que ya sabéis,
sonores de la Gestora,
a ser blancos y charcar bien
que el pueblo no está de

bromas

PAQUITO

SE DICE QUE...

...a Guadalupe la niña que
se esperó hasta estas fiestas,
va a tener algún汇报
que nacido. Llúndese
un poco arrugado ya a abrir
su rostro, la chico (del pue-
blo o forastera) que quiera
partirlo, para después par-
tir él... si nacido con es-
te chico.

Como consecuencia de tanto
estanción, suponemos que el
sucesivo joven será comunio-
ta.

...hay toros (en el pueblo) y
por estos días, va Linda Jo-
vencita de X (inocente) judeo,
que no viene a su pueblo,



CHARICA DE LINDA

...esta noche a Inglaterra se
agradó que el protagonista

De las tres

...de las tres

De las tres

tipazo, una sonrisa an-
glical etc., etc., y que
un galán enamorado y
amiguito de... cotá por
sus güesos.

Caso de que se llegue a
un arreglo, nos abren-
dremos de publicar la
edad... pero e no la sa-
bemos.

También rogamos a la ci-
tada joven que no se dé
por aludida, porque es-
to que decimos son co-
sas nuestras.

...ésto que decimos, lo
decimos el día de la fe-
cha; si no fuera así di-
riámos mucho más, pero
con una pena de pacien-
cia llegaremos al domín-
go que viene, en el que
haremos lo posible por
decir tanto, que quedan
satisfechos todos los
lectores (y lectoras.)

...a causa de la lluvia
que cayó ayer tarde y
esta mañana, hubo perso-
nas que asombradas por
esta novedad, se pusie-
ron las manos en la ca-
beza y en la cara..., se
guramente para que no

hubiera eso que vulgar-
mente se llame charreteo

...el SE DICE QUE... de
un número pasado en el
que se decía que había
algunos mocitos esperan-
do que llo... (que ya
es esperar) para lo que
no sabemos, pues que
a esos mocitos nosotros
le decímos que qué hacen.
Esto de mocitos lo deci-
mos para despistar, por-
que, vamos, de mocitos
no tienen nada.

...hay muchas esperanzas
de que el domingo por la
tarde y el lunes se rad-
licen algunos arrejones.
Desde luego, ciertamente
se sabe, que un muchacho
cuya primera letra de su
nombre es... una de las
del alfabeto, se halla
amartelado, partido, tron-
chado, descuartizado etc.
etc., por los güesos (re-
petición) de una Linda
Jovencita.

...o nos extraña mucho,
ya que el muchacho a que
nos referimos, no ha mos-
trado nunca afición, a
ciertas actividades.

de ser seguro, porque en nacieron mis padres y hermanos queridos del alma que con sus creencias y con sus respetos formaron hogar de ventura y calma?

¿Porque en el recinto de tu cementerio, muy desmantelado, todo dormido descanzan los restos de mi pobre padre, mi padre del alma, que tanto he querido?

¿Porque llegó un día que en mi corazón me dió un cizcazo el picaro amor, y muy decidido no fui a la Placeta, busco ando una chica en el Parador?

¿La que alegremente comparte los días de amor y ternura, con este mortal, que vive por ella y que solo ansia tenerla contenta y verla gozar?

Sin duda ha de ser, es lo más seguro, porque al uno justo de mi casamiento, nació en nuestra casa la primera hija, haciendo mi hogar, feliz y contento.

Por eso te quiero Uleila del alma porque eres la cuna de mi nacimiento porque eres pueblo, el depositario de mis emociones y mis sentimientos.

Uleila querida, Uleila del alma, ya que te tienen pobre, y olvidada, si que tus campos, que van de ser fríos por nuestro abandono, no produzcan mala.

Verás algún día, si la Providencia que no tiene mano, los que son criados, sus desvelos, te riega los campos dejando hogares, de obreros horrores.

Yo te saludo, pueblo acotado! Yo te de pregonar, tus campanadas, ladrando acentuado por tu sienestar con el fuerte empuje de mis mocedades.

F. MARTINEZ CAMPOS

MERCADO Y ABASTOS

El último mercado tuvo escasa importancia pues aunque hubo gran número de tratantes cayeron muy pocas reses y estas en su mayoría eran animales de deshecho.

No obstante, los precios, fueron buenos, notándose alguna alza en los mismos.

Las caballerías se vendieron pronto y bien, y todos los cerdos que vinieron fueron tratados inmediatamente.

Hubo subasta de paños y quincallería.

La afluencia de cortijeros fué considerable.

NOTICIAS

= REGISTRO CIVIL =

Durante la pasada semana se han hecho los siguientes inscripciones.

NACIMIENTOS:
María Fuentes Gómez.
Josefa Martínez Muñoz y
Dolores García García.

MATRIMONIOS:
José Morales Carrasco con Ana Rubio Escoriza.

NAUCIENES:
Francisco Torrecillas Jimos.

= UNA BODA =

El jueves día 8 del corriente, don trazaron los lazos del matrimonio, el joven y heredado labrador José A. Morales Carrasco con la bella y simpática joven Ana Rubio Escoriza.

Después de contraer el matrimonio canónico, se trasladaron al Juzgado, con objeto de celebrar el matrimonio civil que obliga la actual legislación.

Fueron testigos del acto nupcial el Presidente de la Comisión Gestora don Francisco Sánchez Pérez y el bocal de la misma don Antonito Sorroche Ruíz.

Terminada la ceremonia, los concurrentes, entre los que se hallaban el Sr. Sánchez Pérez, Guxa Párroco, D. Campos, M. Sidrach, y nuestro redactor-jefe Sr. Martínez García, fueron expléndidamente obsequiados.

Después a los recién casados mucha felicidad en su nuevo estado.

En la pasada semana, la plaza de abastos se ha visto como nunca. Causa principal de ello ha sido la proximidad de las fiestas.

Desde su principio empezó a notarse gran animación llegando al colmo durante las mañanas de ayer y hoy en que su extraordinaria animación impidió el tránsito por la calle de R. Martínez García.

Influyó mucho la venida de los pueblos de Sorbas que este año se han retardado más que de costumbre.

Hubo gran afluencia de pescados de todas clases, carnes de cerdo y de ganado lanar y cabrío.